

informations de source neutre. le Fuhrer projeterait de remettre le commandement suprême des forces Allemandes au maréchal von Manstein qui s'est emparé de Sébastopol, mais qui n'a pas réussi à dégager l'armée du maréchal Paulus devant Stalingrad. On avait également affirmé récemment que Manstein avait été chargé de prendre diverses dispositions relatives à la défense des Balkans. On assure par ailleurs que le Fuhrer aurait convoqué les commandants de tous les groupes d'armées pour « les consulter sur la situation critique ». Ces informations ajoutent que les commandants d'armée se sont montrés d'accord pour prendre en main la direction de la campagne orientale, à condition que le Fuhrer approuve un raccourcissement radical du front et assume entièrement la responsabilité

de la nouvelle offensive. Le nouveau front ira vraisemblablement de Riga le long de la Dvina et de Dnieper jusqu'à Kiev et de là, directement vers Odessa.

Démenti

Londres, 16 A.A. - La radio allemande déclara aujourd'hui qu'il n'y a même pas un brin de vérité dans la rumeur qui prétend que Hitler aurait renoncé au commandement des forces armées allemandes.

(La suite page 4, col. 6)

Protestation SUISSE à Londres

Berne, 16 A.A. (Officiel) - Le ministre de Suisse à Londres fut chargé de protester vivement contre la violation d'espace aérien par les aviateurs anglais dans la nuit du 14 au 15 février, violation qui était une des gravissimes depuis le début de la guerre, du fait de la quantité d'appareils ayant survolé la Suisse.

Pour créer un Conseil de Reconstruction d'après guerre

Washington, 16. A.A. - Le ministre de la Nouvelle-Zélande à Washington suggéra lundi que l'Union des représentants des Nations Unies soit convoquée dans un avenir prochain en vue d'inaugurer un Conseil de reconstruction d'après-guerre.

Le ministre M. Nash dit : « Le Conseil des Nations Unies devrait être établi immédiatement pour examiner certains problèmes ».

Quatre grands Etats s'occupent de décider des questions politiques et stratégiques nécessaires pour assurer la défaite des puissances de l'Axe. Il suggéra aussi que la Charte de l'Atlantique soit adoptée par les législateurs des Nations Unies, comme pierre angulaire dans leur politique étrangère.

la division autorisée Grand... Allemagne ainsi qu'une série de divisions d'infanterie et de formations spéciales.

(La suite page 4, col. 3)

DECLARATIONS DE M. KNOX

L'activité des sous-marins américains. Les Japonais en territoire occupé. Les navires de guerre français

Washington, 16 A.A. - M. Knox, secrétaire à la Marine, déclara à la Conférence de la presse, que les sous-marins américains poussent très énergiquement leur campagne contre les Japonais dans le Pacifique.

(La suite en page 2, col. 4)

Les nouvelles cartes de pain

A partir de demain, les nouvelles cartes de pain pour les mois de mars-avril seront distribuées à domicile.

Front de l'Extrême-Orient EN CHINE CENTRALE

Chinois et Japonais se livrent de violents combats

Malgré la résistance chinoise, les Nippons continuent à franchir le Yangtsé

Tchougking, 16. A.A. - Des combats violents sur les deux rives du fleuve Yangtsé, en Chine Centrale, furent signalés dans le communiqué du haut-commandement chinois de lundi soir, qui dit : « D'importantes formations japonaises attaquèrent Sungtsé sur la rive méridionale. Les

Chinois résistèrent opiniâtement et tuèrent beaucoup de Japonais, mais l'ennemi continua à traverser le fleuve ».

Le communiqué signale des attaques japonaises sur plusieurs points du lac Tungting, où il se mêle au fleuve Yangtsé, à Yochow et Chiankiang.

(La suite en page 3, col. 5)

L'état DE GANDHI s'est aggravé

New-York, 16 A. A. - Communiqué officiel : L'état de Gandhi s'est de nouveau aggravé au cours des dernières 24 heures. Par ailleurs un message de Poons signale que 16 médecins examinèrent Gandhi ce matin. Il bavarda joyeusement avec eux pendant quelques instants, bien que sa voix soit faible.

Gandhi qui perdit du poids pendant la première semaine de jeûne, se repose au lit pendant la majorité du temps.



Le mahatma Gandhi

Les frais de guerre de l'Amérique

Washington, 16 A.A. - Le bureau pour les produits de guerre annonce qu'en janvier les Américains ont dépensé pour la guerre 6 milliards 254 millions de dollars, le double qu'en janvier 1942.

L'évacuation de Salonique et du Vardar

Londres, 16. A.A. - Radio Maroc de lundi soir, cita les informations suisses selon lesquelles les autorités allemandes donnèrent l'ordre de faire évacuer tous les civils dans les régions de Salonique et du Vardar.

Aéronautique

La Ligue Aéronautique Turque, en vue d'augmenter ses revenus, pense imprimer des livres qui seront vendus aux clients pendant leurs emplettes. Chaque deux ou trois mois il y aura un tirage à lots. Les lots consisteront en denrées alimentaires en quantités suffisantes pour deux à trois mois.

Le ravitaillement des pays occupés

Washington, 16. A.A. - A la pose une motion pour constituer immédiatement un système de ravitaillement nourrir les Belges, les Norvégiens, les Polonais, les Grecs, les Yougoslaves, les Hollandais non sans avoir la certitude absolue qu'il n'en résultera aucun avantage militaire pour l'envahisseur de leurs patries.

Le 1000^m bateau

New-York, 16 A.A. - Aujourd'hui les Américains ont lancé le millième bateau depuis l'entrée en guerre de l'Amérique.

Une famille polonaise a été passée par les armes en Allemagne pour trahison

Berlin, 16 A.A. - Le correspondant particulier de l'Agence Anatolie communique : D'après ce que les journaux écrivent, une famille polonaise a été châtiée d'une façon exemplaire pour trahison. Le "Voelkischer Zeitung" donne à ce sujet cette information :

Rhin, qui se battait sur le front de l'Est, après être passé à l'ennemi et avoir, par ses trahisons, mis en danger la vie de plusieurs soldats allemands, la police a fait une descente chez ladite famille et constata qu'elle était, depuis des années, au service du communisme et faisait de l'espionnage pour le compte de l'ennemi. Tous les membres de cette famille qui a commis ces attentats, ont été exécutés; de la sorte ils ont trouvé le châtiment pour leur trahison.

La Gestapo a réussi à mettre la main sur une famille de traitres appartenant à la minorité polonaise d'Allemagne et à la rendre inoffensive. Le fils d'une famille polonaise du nom de Leissa habitant la région du